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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1
基山町では地震の被害がないということであったが、野口の神社の石灯篭が１
つ壊れている。

　正確にいうと、野口の神社と民家の塀が１件壊れたという報告がされている。熊本県と比べると基山町の被
害が少なかったということ。【町長】

防災 町長

2
伊藤ハムや東洋製罐ができたときには、町内の方が多く就職していたが、現在
の就職状況はどうか。町長推薦という形で地元に就職できるようにはできないの
か。

　平成28年度から企業と連携して、お盆や正月前に企業の説明会及び工場見学を開催したいと考えてい
る。また、産業用地を確保して企業を誘致したいと考えている。併せて、雇用施策により地元の方が就職で
きるような形で誘導していきたいと考えている。【産業振興課長】

産業振興 産業振興課長

3

７区でも外国人の労働者が増えているが、自転車で並列走行したり携帯を操作
したりしてりマナーが悪い。交通ルールを含む社会規範や日本のルールを教育
指導を受けていたりするのか。
今後は、役場に連絡しても良いのか。

　外国人の就労者のマナーが悪いという話を聞いたことがある。学校や企業での指導教育になるかと考えて
いるが、企業で実態をヒアリングしたり、佐賀県で共生の勉強会もあっているので、情報を活用しながら企業
との連絡体制をとっていきたいと考えている。連絡体制については、今後検討していきたい。【まちづくり課
長】

定住促進 まちづくり課長

4

外国人がビールの空き缶の投げ捨てが多い。７区は、ふれあいサロンなどで空
き缶の回収をしている。企業に協力が必要なので、連絡体制の強化をお願いし
ます。
国道３号沿いの会社で働いているのではないか。企業への調査をしてほしい。

　外国人の方と日常生活の価値観の違いがあると思うが、日本のルールを知ってもらう必要がある。【まちづ
くり課】
　おそらく技術研修生として３年間企業にきている方だと思う。今後、入管との関係を使い、受け入れている
企業の把握を行う。そして、企業が所属している組合と交渉をしていく必要がある。個別に訪ねて、対処をし
ていきたい。【町長】

定住促進
まちづくり課長

町長

5

外国人が同じアパートに５，６人で住んでいるが、ごみ捨て等のマナーが悪い。
地主から管理会社に言ってもらって対応をしてもらっている。弥生が丘の企業で
働いている方も多い。
地元業者で雇用している外国人はフィリピン人だと思うが、挨拶をよくしてくれる
が、田んぼにペットボトルや空き缶の投げ捨てをしている。

　　日本の就労人口が減ってきたときに、外国の労働者が増えてくると思う。今後は、企業だけが指導してい
くのではなく、地元の町民との交流する機会を作る必要があると考えている。企業と連携して、受け入れが
可能であれば、地元の祭りに参加するなど交流することで、違和感が薄まるという話もあるので研究していく
必要がある。【総務企画課長】
　地元業者の社長に確認を行う。田代に外国人の日本語学校があるので、連携をしていく必要がある。【町
長】

ごみ
定住促進

町長
総務企画課長

6
小中学校普通教室へのエアコン設置については、優先順位をつけて実施すると
記載してあるが、昔と比べて温暖化になっているので、エアコンを前倒しして設
置して欲しい。

　エアコンの設置については、優先順位が高く実施したいと考えている。【町長】 子育て支援 町長

7
子育て支援策などの分かりやすい総合的なＰＲの実施とあるが、行政と子育て
世代の施策だけでなく、基山町の住民が施策にどれだけ参加できるかを考えて
いただきたい。地域の活力を行政に活かして欲しい。

　子育て支援は、親・子だけでなく地域で育てることが課題だと考えている。地域でできることを考えていき
たい。【こども課長】

子育て支援 こども課長

8
モンキーサロンも３年間まちづくりの予算「まちづくり基金」を活用して、地域交流
をすることができた。次の若い世代に引き継ぎたいが、まちづくり基金の申請が
難しいので、支援をしていただきたい。

　まちづくり基金の申請は、プレゼンをして事業の採択をしている。申請書の記載については、積極的に意
見交換するようにしている。申請書の書き方や文章にするための支援については、積極的に行うので、相談
していただきたい。【まちづくり課長】

福祉 まちづくり課長

9 英検試験費用の補助について具体的な説明をしていただきたい。

　国も英検３級の５０％取得をめざしている。英語に取り組むきっかけとして、補助を検討している。現在、各
小中学校に現段階の希望調査をしており、予算がどれだけ必要か積算を行っている。【教育学習課長】
　英検の試験を受けることが目的ではなくて、外国人と対等に世界に渡り合うためには、外国語が必要であ
る。ひとつのきっかけになれば良い。お金がかからない方法として、東明館中学・高校は、立命館が経営し
ている。アジア太平洋立命館大学とも連携しているので、外国の留学生と小中学校で接する機会を設ける
ことで、外国人に慣れてもらうことを考えている。【町長】

子育て支援
学力

教育学習課長
町長

10
野口の高速道路のトンネル東側出口付近は頻繁に車が通るので、子どもたちが
危ない。側道に注意のマーカーをしてほしい。

　子ども達が集まる場所や車の速度が速いところなどは、道路のマーカーの検討を行うので、教えていただ
きたい。【建設課長】

道路 建設課長
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11 トンネルのミラーの基山の工場側から鳥栖方面に行くミラーが見えずらい。
　ミラーも古くなると曇って見えずらいので、交換を行っている。詳しい場所を教えていただきたい。【建設課
長】

道路 建設課長

12

大型トラックの通行止めの禁止の表示により、国道３号沿いのコンビニエンスス
トアからの通り抜けが少なくなったが、次回変えるときには、黄色等の目立つ色
にしていただきたい。
国道３号沿いのガソリンスタンドと企業の間、荒籠線にも大型トラックが入ってく
る。

　次回、変えるときには目立つ色にしたい。コンビニエンスストアの店の中にも案内表示を置けないか相談し
たい。【建設課長】

道路
防犯

建設課長

13
定住促進について、大きくＰＲして欲しい。電車内に大きなポスターや駅にパンフ
レットを置くなど広くＰＲしていただきたい。

　インターネットに住宅情報が増えているが、基山町の情報が少ない。住宅が少ないのもあるが、インター
ネットを活用して、定住促進をしていきたい。【町長】
　町長がフェイスブックをはじめており、ＰＲにも力を入れているが、ＰＲ不足という意見もあるので、工夫して
いきたい。【副町長】

ＰＲ強化
町長
副町長

14 婚活サポートどういう事業を予定しているか。
　結婚適齢期で結婚しない人が増えている。基山には仲人するのが好きな人が多いので、募って定期的に
マッチング会を開きたいと考えている。【町長】

子育て支援 町長

15 インターチェンジから４ｋｍ圏内の国家戦略特区について、進捗状況はどうか。
　国家戦略特区については、鳥栖市・小郡市・基山町と昨年１１月に申請をしている。採択されると鳥栖イン
ターから半径４ｋｍ圏内の農地の開発を自由に行えるようになるが、否決をされている。今後も引き続き、戦
略を練りながら次回の申請に向け話し合いを進めている。【まちづくり課長】

産業振興 まちづくり課長

16

7区と１１区の境界について、過去に１１区がコスモス～マックスバリュー付近ま
でを含む行政区域の申請をしている。実際には、マックスバリューは７区に入っ
ているのでどこに相談すれば良いか。
現在、ＪＲ鹿児島本線の西側まで１１区に入っているが、マックスバリュー付近は
７区の認識である。

　行政区域の境界については、行政審議会にかけての変更になる。図面を見て、個別に協議をさせていた
だきたい。【総務企画課長】

その他 総務企画課長

17
鳥栖市の今町を鳥栖市が道路に白線引きをしているが、基山町との境界で途切
れている。行政の方は気付いているか。

　現地確認を行う。【建設課長】 道路 建設課長

18
高速道路の西側側道に交通量が増えて、事故が増えている。広くなるという話
があったが、いつごろになるのか。

　区から離合場所設置の要望が出ているので、６月の議会を検討している。【建設課長】 道路 建設課長

19 長野の運動公園のトイレを綺麗にして欲しい。２、３年前から要望を出している。
　他の要望も含めて町内のトイレの調査を行う。基肄城の水門にもトイレがなくて要望が増えている。順次対
応していきたいと考えている。【町長】

公共施設整備 町長

20
白坂久保田線の街路樹は、新緑のときは綺麗だが、標識が見えなくて、街灯も
隠れて暗いときがあるので、対応をしていただきたい。

　街路樹については、高いところで業者しか対応できないときもあるが、職員で対応できる場合には、対応を
している。連絡していただければ、その都度対応を行う。【財政課】
　全体的な伐採は費用がかかるので、年度毎に区間を区切っている。個別に連絡していただければ、対応
を行う。【副町長】

公共施設整備
道路

財政課長
副町長
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